

## NOTA EDITORIAL

*Para este número misceláneo, Cuadernos Médico-Sociales ha seleccionado cuatro artículos: dos sobre ambiente y salud, cuales son "Una experiencia local sobre atención de salud en desastres" y, otro, sobre "Tabaquismo en 12 ciudades del país"; un tercer trabajo sobre "Características de familias mapuches residentes en la capital frente a la atención infantil" y, por último, un estudio bioestadístico sobre "La integridad del registro de nacimientos".*

*A pesar de que el año pasado se destinó una edición especial a "Desastres naturales y salud" (Vol. XXVII Nº 1, Marzo 1986), nos pareció de interés presentar el relato de un médico joven sobre una situación local de lo ocurrido en relación a daños y a atención de salud, en una Comuna de las Regiones del país afectadas por el sismo del 3 de Marzo de 1985, que vio destruidos sus centros asistenciales.*

*El estudio "Tabaquismo en 12 ciudades chilenas", informa de los resultados de encuestas sobre el hábito de fumar, practicadas en 1985, donde destacan una alta prevalencia global de fumadores (31%), el doble en hombres que en mujeres, con una iniciación en el período de la adolescencia, lo que señala la edad escolar como el instante del énfasis en el desarrollo de programas preventivos.*

*El artículo "Algunas características de las familias mapuches del Consultorio La Pincoya. Estudio de casos y controles. Santiago 1984", describe y analiza a los hijos de mapuches de un consultorio urbano del norte de la ciudad de Santiago, en relación con algunas variables biológicas y de atención médica, con el propósito de contribuir al conocimiento de la adaptación de ese grupo étnico al ambiente urbano de la capital.*

*Al comparar con un grupo de familias no mapuches del mismo consultorio, se concluye en la ausencia de diferencias significativas en cuanto a las variables de atención médica. En cambio sí las hay y favorecen al grupo indígena, en cuanto a variables biológicas, tales como normalidad del parto, mayor peso de nacimiento, mayor tiempo de duración de la lactancia materna y menor frecuencia de desnutrición.*

*Queremos destacar el interés que siempre ha demostrado Cuadernos Médico-Sociales por estimular la investigación y las publicaciones de médicos jóvenes. De ahí que en estos trabajos predominen médicos de corta trayectoria profesional e incluso alumnos o internos de medicina dirigidos por docentes de vasta experiencia.*

*Presentamos por último un importante trabajo sobre "Integridad del registro de nacimientos", que es quien asegura la validez y las comparaciones de tasas como fecundidad, mortalidad materna, infantil y fetal, entre períodos y, entre regiones geográficas.*

**LA DIRECTORA**